28 POLÍTICA Martes 02.12.25 EL DIARIO VASCO

El PP de Gipuzkoa remarca tras las palabras de Ayuso que «ETA ya no existe»

Larrea recuerda que desapareció «gracias a la Policía y la ciudadanía», después de que la presidenta de Madrid alertara de que la banda «prepara su asalto a Euskadi y Navarra»

A. GONZÁLEZ EGAÑA

SAN SEBASTIÁN. Muriel Larrea, la presidenta del PP de Gipuzkoa, escuchó, in situ, en Madrid, el pasado domingo, las palabras de la lideresa madrileña Isabel Díaz Ayuso cuando afirmó en público que «ETA está preparando su asalto al País Vasco y Navarra mientras sostiene a Sánchez en el Gobierno». Un día después reflexiona sobre esa afirmación, asegura que respeta que la presidenta de Madrid opine lo que considere, pero afirma, contundente, que «ETA está muerta, ya no existe, está desaparecida». La líder de los populares guipuzcoanos habla sobre la Euskadi de hoy en la que «por supuesto que quedan muchas consecuencias» del sufrimiento que causó la banda terrorista «y otras muchas cosas que hay que trabajar, pero otra cosa es que todas las sociedades que han sufrido a causa de una banda terrorista tienen que sanar».

Larrea respondió con un «claro que no» a la pregunta de si cree, como Díaz Ayuso, que «ETA está preparando» el mencionado «asalto». «ETA desapareció gracias a las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y gracias a la propia ciudadanía. Y estoy muy agradecida a la Policía Nacional, a la Guardia Civil. a la Ertzaintza y a



Isabel Díaz Ayuso, durante su polémica intervención del pasado domingo en Madrid. EP

LAS FRASES

Muriel Larrea

Presidenta del PP de Gipuzkoa

«Todo el mundo puede opinar de lo que quiera, pero este es un asunto que compete a los que sufrimos aquí el acoso de ETA»

la propia Justicia. Como vasca estoy superagradecida de que ETA ya no exista», remarcó para añadir que lo que realmente preocupa hoy a los populares guipuzcoanos es «trabajar cada día para construir una alternativa a 40 años de gestión del PNV con el PSE».

La presidenta de la Comunidad de Madrid, que ejerció de telonera de Alberto Núñez Feijóo en la concentración convocada para denunciar la «corrupción» del presidente Sánchez, cargó contra la coalición EH Bildu, a la que equiparó con la banda terrorista ETA. Culpó al Ejecutivo de «apoyarse en la peor corrupción que existe: blanquear a Bildu». «No hay peor traición a España que esto. Franco es rabiosa actualidad y ETA es pasado, lejanísimo, cuando se sientan en las instituciones. Todo

gracias a Pedro Sánchez. ¿Se puede tener la cara más dura?», se preguntó, y señaló a los «socios».

Un día después de ese acto en el centro de Madrid, en el que Ayuso fue la más aplaudida, la presidenta del PP de Gipuzkoa reconoció que «todo el mundo puede opinar de lo que quiera opinar, pero éste es un asunto que nos compete a quienes hemos sufrido aquí el acoso de ETA, porque hemos sido víctimas de la banda y a pesar de serlo nos hemos quedado aquí y hemos sufrido, junto a nuestras familias, las consecuencias de alzar la voz frente a quienes estaban en contra de nosotros».

El PNV denuncia que fue «un circo» y el PSE dice que se daña a las víctimas

A. MUÑOZ / A. G. EGAÑA

SAN SEBASTIÁN. El PNV criticó aver con dureza la manifestación del PP en Madrid para denunciar la «corrupción» de Pedro Sánchez. A ojos del partido jeltzale, fue un «circo» y un «show» del PP. Joseba Díez Antxustegi, portavoz del PNV en el Parlamento Vasco, reconoció que sintió «vergüenza» al ver determinadas estampas en la capital. Aseguró que Ayuso «vive en una realidad paralela» al afirmar que «ETA está preparando su asalto al País Vasco y Navarra»

Rafaela Romero, diputada socialista por Gipuzkoa, afirmó que «hay una frontera ética que toda democracia debería respetar: la de no convertir el dolor causado por la violencia de ETA en herramienta partidista y electoral». A su juicio, «usar el nombre de ETA en vano causa daño a sus víctimas y hiere de muerte su memoria. La funde a negro, el color de los años de plomo». Romero remarcó que «no es comprensible que el PP, que compartió trinchera con la resistencia contra ETA defendiendo la democracia, se dedique a reducir la tragedia que sufrimos tantos a un 'nosotros' contra 'ellos', los compañeros socialistas en la lucha antiterrorista».

Erne acusa de «pasividad» a la jefatura de la Ertzaintza en los incidentes de Intxaurrondo

A. GONZÁLEZ EGAÑA

SAN SEBASTIÁN. El sindicato policial Erne ha mostrado su «más rotundo rechazo y malestar» ante «la pasividad» demostrada por la Jefatura Territorial de Gipuzkoa y la Jefatura de la Comisaría de Donostía durante «los graves incidentes» ocurridos el pasado viernes en el barrio donostíarra de Intxaurrondo. «Volvemos a las andadas», denuncian.

Los altercados se produjeron a las 17.00 horas por la presencia de simpatizantes de Vox en la plaza Sagastieder y un grupo de personas que protestaba por su presencia tras instalar miembros de este partido de extrema derecha una carpa informativa. Tras los enfrentamientos, y tal y como confirmó el mismo viernes el Departamento de Seguridad del Gobierno Vasco, seis ertzainas resultaron contusionados por los objetos contundentes y bengalas que las personas concentradas contra el partido de Santiago Abascal les lanzaron. Ninguno de los agentes tuvo que ser trasladado al hospital.

Erne señaló ayer que, según información contrastada con agentes presentes en el operativo. «en todo momento se intentó evitar la intervención policial, a pesar de estar ante actos vandálicos que alteraron gravemente la convivencia y generaron una notable alarma social». «Este tipo de decisiones -o la falta de ellasdejan expuestos a los ciudadanos y humillan a la Ertzaintza, generando una imagen lamentable de un cuerpo que ha demostrado sobradamente su profesio-nalidad y su compromiso con la sociedad vasca. Y no es la primera vez», lamentaron.

Para el sindicato mayoritario de la Ertzaintza, «no es aceptable» que, una vez más, «los que deben liderar, proteger y respaldar nuestra labor opten por la inacción o el cálculo político, mientras la calle arde».

El Gobierno Vasco premia a Francesca Albanese, la relatora de la ONU para Palestina

DV

SAN SEBASTIÁN. El Gobierno Vasco ha otorgado el Premio
René Cassin 2025 a Francesca Albanese, relatora
especial de las Naciones
Unidas para los Territorios Palestinos Ocupados,
en reconocimiento a su
dedicación en la defensa de los derechos fun-

damentales y del Derecho Internacional Humanitario. Este premio, que recuerda al jurista

de Baiona redactor de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, premia a personas que trabajan en ese ámbito.

El jurado ha destacado la trayectoria profesional e independencia de Albanese, señalando que, guiada por los principios de legalidad, justicia y dignidad humana, ha contribuido a visibilizar la situación de las personas afectadas por la ocupa-

ción y el conflicto, así como a promover la rendición de cuentas y el respeto efectivo de los derechos universales. Agrega que Albanese, que en su informe cuestionó la presencia de empresas como CAF en Israel. «es

una defensora comprometida con la verdad y la protección de las personas más vulnerables».